

## Ejemplo y enseñanza constante

Por Marino Muñoz Lagos

Arturo Prat y Carmela Carvajal fueron vecinos desde su nacimiento en la provincia de Valparaíso. Allí se conocieron entre el mar azul que deslumbra las costas y las hermosas quintas de frutas y verduras que al decir del ilustre científico inglés al pasar por esas tie-

rras proyectan las calidas como "una sucesión de verdes".

Carmela Carvajal nació en Quillota el 16 de julio de 1851 en lugares rodeados de atractivos fundos, pueblos y quintas que producen fragantes y nutritivas frutas y ver-

- "Cartas de mi esposo", de Carmela C. de Prat, por María Angélica Iturriaga. Editorial Andrés Bello, Santiago de Chile.

sultos agrícolas en todos los costas surtidos.

Todo el valor del poderoso río Aconcagua se caracteriza por estos bonificios naturales que gustan a habitantes y foresteros. El hecho de situarse cerca de Valparaíso, hacen que el primer puerto esté permanentemente bien abastecido.

Richard Vowell se entusiasmó con las frutas quillotanas y así describió: "Manzanas, peras y membrillos, manzanas, llimones y cítricos, duraznos, almendras y cerezas, uvas y fresas, lías, nísperas y granadas, sandías, cítricos, caquis y abrembras, frutas indias que son conocidas, y ademas de ellas, la admira chirimoya, llamada aquí y en el Perú la reina de las frutas. Quillota, situada equidistante del puerto de Valparaíso y de Santiago, tiene en ese período una gran importancia agrícola va a ser el centro de abastecimiento de ambos ciudades".

No es por casualidad que las familias Prat y Carvajal tengan en estos valles sus atractivas casas quillotanas, que utilizan para pasear en los meses estivales y de vacaciones escolares, especialmente los jóvenes y los niños acostumbrados a la capital y el primer puerto. Más tarde, inmigrantes familias se trasladan a Valparaíso y los dos se ubican en la Calle del Circo. Arturo y Carme la iniciaron una amistad amorosa que termina en matrimonio el 5 de mayo de 1873, en la iglesia del Espíritu Santo. Las numerosas cartas enviadas por Arturo Prat se deben a sus nombramientos en diversos puertos de la república al servicio de la Marina de Chile, como también de profesor y abogado, cargos que desempeñó con vocación, ejemplo y honestidad.

Una gloriosa batalla del 21 de mayo de 1879 otorga a Arturo Prat Chacón su condecoración

como héroe nacional con que la ciudadanía lo honra y eterniza en las páginas de la historia.

Carmela Carvajal Briones era hija de Diego Carvajal y de María Briones. A los once años se trasladó a Viña del Mar para vivir con su hermano José Brítez. Allí terminó su educación escolar y el día 5 de mayo de 1873 se casó con el capitán de corbeta Arturo Prat Chacón. Nacen sus hijos Carmela de la Concepción, Blanca Belicia y Arturo Héctor. Falleció el 21 de mayo de 1879 y cumple a los 39 años de edad, el 16 de agosto de 1918.

### Carmela C. de Prat Cartas de mi esposo

MARÍA ANGÉLICA ITURRIAGA



EDITORIAL ANDRÉS BELLO

21 MACALLANAS, PUERTA AVENUEA 21 MAYO 2006 PÁG. 3

## Ejemplo y enseñanza constante [artículo] por Mario Muñoz Lagos.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Ejemplo y enseñanza constante [artículo] por Mario Muñoz Lagos.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile